

SITIADA MALAGA

Tratan de tomarla las fuerzas rebeldes del Sur en su avence hacia Madrid

AGRAVASE el conflicto HISPANO-ALEMAN

EL GOBIERNO DE ALEMANIA PRESENTO HOY un NUEVO ULTIMATUM ANTE EL DE MADRID POR LA MUERTE DE OTROS TRES ALEMANES

GRAN BRETAÑA ADVIERTE QUE PROCEDERA RAPIDAMENTE SI NO SON RESPETADOS SUS DERECHOS

La otra-España

España es el país de los contrastes geográficos y biológicos. O muy lejos del clima casi tropical, existen las nieves perpetuas; a unas horas de Sierra Mágina en donde crece el pino canariense, está Málaga, la única tierra de Europa que produce caña de azúcar. España, por tanto, es una especie de Museo de Historia Natural de una extensión de 90.050 millas cuadradas, es decir, la mitad de Chile, menos que la mitad del Perú, casi la quinta parte de Méjico y sólo cuatro veces y media más grande que Cuba. Para el observador, España es el ejemplo de producción múltiple. Su clima es frío como el de las estepas de Rusia y cálido como el del desierto africano. El suelo encierra los más necesarios y los más exóticos minerales.

Un viaje imaginario a través de la península nos hace partir del norte en donde están enclavadas esas montañas que se llaman los Pirineos. No lejos de la costa norteña ya hacia el oeste, estos Pirineos dan montañas inabismables que llegan a alturas máximas como por ejemplo los Alpes de Europa. Ahí los hombres sólo cultivan el maíz, el centeno y sobre todo los prados para la ganadería. A mitad de la costa del Cantábrico está la provincia de Asturias y las Vascongadas. Asturias encierra en sus montañas la producción principal de carbón; las Vascongadas tienen las montañas de Bilbao saturadas de minas de hierro. La zona carbonífera desciende un poco hasta el norte de Castilla y llega hasta al provincia de Palencia, su producción total en el año 1934 fué de cinco millones de toneladas métricas. El hierro hijo de Bilbao el puerto ligado con Inglaterra y el centro de la industria siderúrgica, creó además una aristocracia nueva que parte de ella se adquirió tierras en Andalucía dando lugar a esa nobleza sevillana que hoy muestra nombres vascos. A la izquierda del Cantábrico geográficamente al noroeste, acaba España en el Finisterro, lugar de las cuatro provincias gallegas, región comarcera de Asturias que ha dado

Pasa a la Pág. OCHO

5c EN TODA LA REPUBLICA

Estrellas

Nº 132—Editor: Arturo Fonseca C.—Año I

San José, Viernes, 7 de agosto de 1936

EDICION ESTRELLA

FUERTE BOMBARDEO A ALGECIRAS EN LA MAÑANA DE HOY

LOS REBELDES BOMBARDEARON GIJON HUNDIDO POR EL GOBIERNO EL CAÑONERO DATO

FUERTE BOMBARDEO AL PUERTO DE ALGECIRAS

GIBRALTAR, 7.—Observadores experimentados que presenciaron esta mañana el bombardeo por parte del acorazado "Jaime Primero" y dos unidades adicionales de la escuadra leal española, del puerto de Algeciras, informan que éste ha sido el más formidable cañoneo que hasta ahora haya acontecido en las cercanías del estrecho de Gibraltar. Por primera vez Algeciras ha estado en esa situación en la contienda actual, y se estima que el puerto debe haber sufrido grandes daños, pues el bombardeo duró varias horas, y aparentemente la escuadra trató de hacer inservible esa base rebelde para los desembarcos de tropas y material de guerra enviados desde Marruecos para el ejército revolucionario del sur. El fuego comenzó a las siete de la mañana y a las diez y 20 minutos todavía seguía sin interrupción. El cazatorpedero rebelde **DATO** fué alcanzado por algunos de los proyectiles de doce pulgadas del "Jaime Primero" mientras aquél estaba anclado en el puerto, y se incendió bajo ese fuego incesante, notando los espectadores una humareda sobre su casco, lo que indica que se declaró un incendio a bordo y que aparentemente se está hundiendo. Sin embargo, las baterías rebeldes en tierra no desmayaron ante el fuego concentrado de los barcos de guerra del gobierno, sino que conestaron cada vez que alguno de esos buques prestaba un buen blanco. Al avanzar la mañana los espectadores se dieron cuenta de que el acorazado Jaime I estaba trabajando con todas sus bombas echando afuera grandes cantidades de agua, por lo que se presume que algunos proyectiles rebeldes lo alcanzaron debajo de la línea de flotación.

las negociaciones con todas las potencias interesadas con el propósito de encontrar el mejor medio para asegurar la no intervención. Al mismo tiempo los círculos del gobierno aseguran que en estos momentos el ministerio de relaciones está redactando otra nota de protesta que será presentada al gobierno español posiblemente hoy mismo con referencia al grave asunto del fusilamiento de los cuatro ciudadanos alemanes por comunistas en Cataluña, después de que éstos habían obtenido los permisos correspondientes para salir del país al comenzar la rebelión. Uno de dichos alemanes era un destacado miembro del partido nacional-socialista alemán, y otro había representado oficialmente a Alemania en un congreso científico que se estaba celebrando en Barcelona. Toda la prensa alemana considera que la afrenta al Reich ha sido de lo más grave, especialmente en vista de que fué precedida por el bombardeo del vapor alemán **SEVILLA**.

ALEMANIA SE ADHIERE EN PRINCIPIO A LA PROPUESTA DE NO INTERVENCIÓN EN ESPAÑA

BERLIN, 7.—En fuente autorizada la **UNITED PRESS** ha sabido hoy, que el gobierno alemán está dispuesto a adherirse y adoptar el principio de no intervención en los asuntos internos de España, propuesto por Francia, y que está listo para participar en

EL GOBIERNO BRITANICO PROTESTO HOY ENERGICAMENTE ANTE REBELDES Y LEALES POR EL BOMBARDEO DE BARCOS INGLSES

LONDRES, 7.—El gobierno británico le llamó hoy la atención del modo más enérgico, tanto a los leales como a los rebeldes españoles, al efecto de que Inglaterra no está dispuesta a permitir de ahora en adelante el bombardeo de barcos británicos en aguas internacionales o territoriales inglesas por los barcos de guerra, aviones o baterías en tierra de cualquiera de los dos bandos. El gobierno advirtió que la próxima vez que se emprenda una acción bélica contra algún barco mercante inglés, las autoridades británicas tomarán las medidas que consideren apropiadas para poner fin a esas graves ofensas y para hacer que se respeten sus derechos.

INMINENTE LA CAIDA DE MALAGA EN MANOS DE LOS REBELDES

LISBOA, 7.—La estación de radio de Sevilla anunció a las once de la mañana de hoy que las columnas rebeldes del sur han

Pasa a la Página CUATRO

CADIZ permanece en poder de los REBELDES

DESPUES de 40 años de continua desintegración se inicia en China un proceso de INTEGRACION

El décimo inverosímil de Chiang Kai Sheik

Diez años de intrigas, guerras, golpes de estado, corrupciones por medio de dinero arrogancias y dilusiones tuvieron su recompensa casi completa en la última semana de julio cuando Chiang Kai Sheik asumió el control de la provincia de Kwantung y otorgó una licencia para viajar por el extranjero con todos los honores, al general Chen Chia Tang que la aprovechó para marcharse a Hong Kong con 17 millones de dólares a su haber en dinero y en depósitos en los bancos de Inglaterra.

La tarea inverosímil está realizada; Nanking puede decirse ahora la capital de China con la sola excepción de la provincia de Kwangsi en el sur y de los territorios tomados o sometidos por los japoneses en el norte al amparo de la desorganización creada por el período de anarquía que siguió a las guerras revolucionarias de 1916 a 1920. En 1927 Chiang Kai Sheik asumió el cargo de Jefe del Gobierno en Nanking bajo la vigilancia nominal del partido nacional revolucionario Kuo Min Tang que si nembargo ha sido más que sus armas y sus intrigas el instrumento que le ha permitido realizar su ambición

Tratando de explicar el intríngulis político y territorial. - Podrá esperar el Japón a una China unificada y armada? - Chiang tiene ahora 13 provincias sólidamente en su mano, espera reducir luego a Kwangsi y a las tres que ocupan los comunistas y reforzar su jurisdicción nominal sobre las otras cinco.

personal coincidente con el deseo de la mayoría del pueblo chino de ver a la república unificada.

Lo que adquiere Nanking con su victoria rectificadora sobre Cantón

Su batalla de diez años con el gobierno de Cantón, que lo miraba como un advenedizo y usurpador, pero no se atrevía a romper abiertamente con él, fué decidida en verdad por el reciente congreso del Kuo Min Tang que lo confirmó en la autoridad suprema y destituyó a Chen Chia Tong. Acto seguido Chiang Kai Sheik movió sus tropas y designó una comisión encabezada por el fructuoso ex - ministro de finanzas su cuñado Soong para organizar la unión financiera administrativa y económica de los dos gobiernos. Los eternos rebeldes cantoneses han tenido que someterse y Chen Chia Tang no pudo

llevarse los 100 millones de dólares en plata acumulados en el tesoro de Cantón que Soong se propone usar para extender el nuevo sistema monetario de Nanking al sur. También poco se pudo llevar Chen Chia Tang su tremenda flota de 300 aeroplanos que han pasado a engrosar la escuadra aérea de Nanking si bien los aviadores en grupos habían empezado ya a pasarse a la causa del norte. Hereda también un ejército de no menos de 300.000 hombres.

Igual cosa hicieron 25 de los aviadores del ejército de Kwangsi donde los generales Li Tsung jen y Pai Tsung-hsi resisten todavía la absorción completa por Nanking sin duda a la espera de condiciones más liberales para sus bolsillos no tan abundantemente provistos como los de Chen Chia Tang. Pero Kwangsi ya no es problema; Chang Kai Sheik podría aún darse el lujo de permitirles una agonía independiente. Tiene sin embargo el mandato del Congreso del Kuo Min Tang de terminar con esos rebeldes. Yu Han mou que ha tomado el mando de las fuerzas cantonesas está a sus órdenes.

El hijo de Chiang proclama traidor a su padre

Chiang Kai Sheik, a quien los extremistas y aún la ayuda de Sun Yat Sen, afiliada al partido comunista, denuncian como traidor fascista, vió amargado su triunfo fácil y esplendoroso cuando los diarios ingleses publicaron una carta dirigida por su propio hijo Chiang Shing-go a su madre y que los comunistas hicieron circular entre los 200 delegados de todas las provincias que acudieron al congreso del Kuomintang.

"Tu marido Chiang Kai Sheik, dice el joven Chiang refiriéndose a su padre, es el enemigo de todo el pueblo. ¡Siento vergüenza ante el pueblo chino de tener un padre semejante. Jamás regresaré a China para ser instrumento en las manos de tal maldición. Se ha comprado lindos baños, ha organizado compañías y empresas comerciales robando al pueblo. Ha recibido dinero del Japón vendiendo el territorio de la nación. Chiang Kai Sheik es un traidor a la patria".

La lenta diplomacia del Kuomintang

El Kuomintang piensa de distinta manera y el Japón está muy distante de creerlo. El Kuomintang ha sostenido la política conciliadora de Chiang. No es el momento de resistir; menos lo era con la China dividida en cien cacicazgos militares. El único resultado sería precipitar la completa absorción por el Japón. El día llegará, dicen... Chiang fué educado en el Japón como la mayoría de sus ministros. Allí se le acusa de haber firmado un tratado secreto con Rusia cuyo texto se hizo circular hace poco. En Rusia se le acusa de secretos pactos con el Japón. Sus partidarios dicen que no se someterá ni al Soviet ni al Japón. La primera parte de su plan unificar a China está casi terminada. Ahora hay que armarse y esperar. Jugar a la diplomacia sirviéndose de la rivalidad de las grandes potencias y entre tanto, ver el modo de terminar con esos terribles comunistas a quienes combate hace siete años, con la complacencia del Japón, pero a quienes no ha podido aniquilar.

Esperará el Japón a una China unificada?

Con los 200.000 hombres armados que hereda de Cantón el ejército de Chiang Kai Sheik pasa a ser uno de los más grandes del mundo sobre 700.000 hombres en todo caso y cada día mejor armado. Acabó de firmar un contrato con Alemania que le venderá a crédito aeroplanos y tanques por valor de 30 millones de dólares. Su escuadra aérea pasa de 400 aviones ya.

La unificación de lo que queda en China puede tener el efecto inesperado de que Japón asuma una actitud más presionante. Los japoneses no van a esperar que les ocurra lo que a los cantoneses. Chiang Kai Sheik esperó diez años para devorarlos dejándolos entre tanto hacer lo que les diera la gana incluso insultarlo. Dentro de diez años más la China de Chiang Kai Sheik puede ser inconquistable.

La desmembración de

China de 1895 a 1936

El resto de este artículo debe leerse mirando al mapa que acompaña a esta crónica en que las provincias de la China están marcadas como eran antes de 1916. El desmembramiento empezó con la Isla de Formosa conquistada por el Japón en 1895; siguió el pequeño distrito de Kwantung con Port Arthur en 1905; luego la provincia de Chosen (Korea) anexada al Japón en 1910. En 1931 y 1932 China perdió las provincias de Hellungkiang, Kiring y Liaoning con las cuales el Japón constituyó el Imperio de Manchukuo bajo Kan Teh, último Emperador manchú de China. En 1933 Jehoi siguió la suerte de las otras tres provincias. Luego vino en 1935 y principios del 36 la constitución del Consejo Administrativo del Norte que administra cinco provincias y la organización del Gobierno de Hopei del Este un minúsculo estado semi independiente que ha servido a los japoneses para esgrimir esa formidable arma del contrabando que está arruinando a las aduanas del gobierno de Nanking y pone más alarma en el ánimo de Chiang Kai

(PASA a la Pág. 7)

BARBARAMENTE GOLPEADA EN LA CARA, POR SU AMANTE, UNA MUJER

EL AGRESOR, UN NICARAGUENSE, ENCIERRA A ESTA EN SU CASA Y LUEGO LA CASTIGA EN FORMA BRUTAL

Ante el agente principal de policía judicial fué remitida una pareja. La mujer, barbaramente golpeada en la cara, con los ojos completamente cerrados por la inflamación y la boca herida en distintas partes. El hombre, un nica, — lo más fresco, sin darse nada el atropello estúpido que cometió con una indefensa mujer.

Ella, que responde al nombre de Carmen Quesada, nos dijo: ha ce algún tiempo vivo con Ismael López, quien me prohibió que visitara a una hermana que tengo. Ayer, teniendo necesidad de ver a ésta, dejé los chiquitos al cuidado de una amiga; desgraciadamente me entreteve y cuando llegué a la casa, me estaba esperan

do Ismael. Le rogué a la amiga que se retirara y cuando quedamos solos, cerró con llave la puerta y se abalanzó sobre mí, cerrándome a pescozones. Los golpes que me dio en la cara son pruebas de lo que digo, más los que tengo en todo el cuerpo. El atropello de mi hombre ha sido injusto; hace unos momentos, me pedía que lo perdonara, cosa que no logré, ya que tengo el propósito de que pague en la cárcel el daño que me ha hecho.

Ella se muestra resuelta a que su "hombre" permanezca más allá del Torres y el licenciado Lara, para no desencantarla, le impuso a éste una multa de sesenta colones o descontar treinta días de arresto.

Por la información que publicó NOVEDADES, se supo el paradero de una criatura regalada por la madre horas después de nacida

LA SRA. QUE ACTUALMENTE LA TIENE SE HA ENCARIÑADO CON ELLA, Y NO ESTA DISPUESTA A ENTREGARLA, SIN QUE A ELLO SE LA OBLIGUE

Serán los tribunales los que resuelvan a quien pertenece la niña

La semana pasada publicó NOVEDADES una información referente a las angustias que estaba pasando una madre, que regaló en el hospital, horas después de nacida a su hija, solo por ocultar la falta cometida. Esta madre, en un momento de locura se deshizo como pudo del fruto de unos amores ilícitos, sin saber a quien entregaba en fruto de ellos. Fué veinte días después, cuando se dió cuenta de la enorme falta por ella cometida, al dar a su hija a un desconocido.

Fué entonces cuando se presentó al patronato a solicitar la ayuda de esa oficina, para poder localizar el paradero de su hija. Encontrándose ahí un redactor de NOVEDADES se enteró del asunto, publicando la respectiva información, aun sin la anuencia del patronato, que la juzgó inefectiva.

Ha sido para nosotros motivo de viva satisfacción, enterarnos

en la mañana de hoy, que se ha presentado al patronato la señora a quien regalada la pequeña, por cuanto viera en nuestro periódico, que la publicó exclusivamente, la noticia de que la madre buscaba a su hija. Pero manifiesta la señora que ya se ha encariñado con la criatura, por que no está dispuesta a entregarla, si no es que a ello la obliguen las autoridades.

El asunto tendrá que ir entonces a los tribunales, los cuales decidirán si hubo o no abandono de parte de la madre. Si se comprueba que fue lo primero es posible que la criatura que de en poder de la señora que ahora la tiene, pero si se establece que fue por ignorancia de la trascendencia del hecho, por lo que la regaló, es posible que vuelva a poder de la madre.

En su debida oportunidad, informaremos a los lectores del epílogo de este caso, que es primer vez que se presenta

Un menor de edad hiere a otro, de una pedrada en la cabeza

LA HERIDA CAUSOLE UN TERRIBLE HUECO EN LA FRENTE

El herido responde al nombre de Rafael Angel Brenes, y el heridor es Edwin Matamoros

En el barrio de Plaza Viquez se desarrolló ayer en la mañana un serio accidente que tiene en grave estado al niño Rafael Angel Brenes. Sin saberse por qué, Edwin Matamoros le arrojó con fuerza una piedra, produciéndole una terrible herida en la frente. Matamoros es menor también. El asunto fué llevado ante la Agencia de policía de menores, oficina que instruye la correspondiente información. Ayer tarde preguntamos por la salud del herido y se nos dijo que no era nada satisfactoria. La herida es de grandes proporciones, que le abrió un enorme hueco en la frente.

NOVEDADES desea para el niño herido, un pronto establecimiento.

BAJO EL PESO DE ENORME TRONCO PERMANECE CINCO HORAS EL AGRICULTOR DON NICOLAS ROJAS

Tal nos informa don Francisco Gutiérrez Duarte, desde Aguas Zarcas

Una nueva tragedia se ha consumado en las espesas selvas del cantón de San Carlos. Carta que nos envía de Aguas Zarcas el señor F. Gutiérrez relata los principales detalles del caso ocurrido a un desventurado trabajador, que, hecha al bombo, fue a descumbrar montaña y formar su finca.

Tras incontables penalidades, atravesando innumerables rios carentes de puentes o "pasos" que permitan al viajero vadearlos sin peligros, don Nicolás Rojas llegó hace unos cuatro meses a un sitio distante una hora de Aguas Zarcas. Allí se estableció construyendo un pequeño rancho, iniciando inmediatamente sus labores como buen agricultor que era. El viernes de la semana pasada estuvieron a visitarlo algunas personas amigas, extrañándose los viajeros de no encontrarlo en la cabaña. Entraron en sospechas, pues no se encontraban señas de que hubiera estado durante ese día el señor Rojas en su casa, sabiendo por otro lado, que no había salido de sus posesiones.

Deseando "matar el tiempo" ocurriésoles a los paseantes organizar una pequeña cacería en la finca del señor Rojas en la "seguridad de que tendrían de sobra cómo distraerse. Una vez

los cazadores se dirigieron en dirección hacia occidente donde existe una quebrada bastante grande, en cuyas vigas suele encontrarse numerosa caza. No habían caminado quince minutos cuando oyeron voces lastimeras. Se acercaron al sitio de donde parecían salir y cuál no sería su espanto, dice el señor Gutiérrez cuando descubrieron nada menos que al señor Rojas, prensado por un tronco inmenso, no explicándose cómo no había muerto ya que sus dos piernas estaban casi despedazadas por el enorme peso. La situación sumamente angustiada de don Nicolás requería una acción inmediata y sin pérdida de tiempo, se dedicaron a salvarlo.

Cuando el señor Rojas que en tan poco afortunada posición permaneció por espacio de más de cinco horas, ya que el accidente se registró como a las cinco de la mañana y los cazadores lo encontraron a las once de la mañana.

Con no pocas dificultades el señor Rojas fué trasladado a Villa Quesada donde ha sido auxiliado con todo esmero. Posiblemente sea trasladado a esta capital a fin de procurarle todos los medios necesarios para una perfecta curación.

ANALIZANDO VARIAS MUESTRAS DE CAFE MOLIDO DE DIFERENTES FABRICAS Y MARCAS

NOTAS de SOCIEDAD

De gala el hogar Jiménez Sancho- Elbretch Jurado



SRA. DOÑA RAGHILD ELBRETCH DE JIMENEZ

Una preciosa muñeca, adornada de mil encantos, es motivo de intensa alegría en el distinguido hogar del doctor don José Miguel Jiménez Sancho y su encantadora esposa, doña Ragnild Elbretch de Jiménez. NOVEDADES se complace en enviarles sus más sinceras congratulaciones, deseándole a la vez un cúmulo de dichas a tan linda primogénita.

REGRESO DE PANAMA

Acompañado de su distinguida señora esposa la bella dama doña Arnala de Sotela y de sus hijos los jóvenes don Rogelio y don Rodrigo, retorna hoy al país después de haber concluido admirablemente su importante misión cultural en Panamá, nuestro directo amigo el licenciado don Rogelio Sotela Bonilla, valioso elemento en el mundo de la intelectualidad costarricense. NOVEDADES se complace en presentarles su más afectuoso saludo de bienvenida.

CUMPLEAÑOS

En el día de su cumpleaños NOVEDADES saluda respetuosamente a la honorable matrona doña Celina de Sotela, a la inteligente profesora señorita Fé Castro, a la gentil damita Beatriz Herrera Oreamuno, y a la bella amiguita Margarita Peña Chavarría.

APREHENSION DE GRAN FABRICA PARA LA ELABORACION DE LICOR DE CONTRABANDO EN TIERRAS MORENAS DE TILARAN

Al jefe del resguardo de Tilarán se denunció que en una finca propiedad de la señora Romelia de Alfaro, en Tierras Morenas, estaba funcionando una gran fábrica de licor clandestino. A tratar de localizarla se dirigió el resguardo, habiendo obtenido muy buen resultado en sus pesquisas.

Como a 500 metros de la población está la finca, por la cual atraviesa un pequeño río; recorriendo éste, las autoridades encontraron una canoa de madera de diez metros de largo, la cual conducía agua a la planta destiladora, que estaba instalada en

un rancho pajizo cerca de la canoa. Había también dos estanques conteniendo más de doscientos litros de fermento.

Como indiciado aparecen José María Esquivel y Roberto González. Todo ha pasado a conocimiento del alcalde de Tilarán que hará las investigaciones.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA, CONSULTE PRECIOS en las Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con las mejores y más nuevas máquinas y aseguramos la rapidez y economía en sus trabajos.

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Avenida 1317 Teléfono 2134

LOS DICTAMENES ARROJAN UN SALDO EN CONTRA DE LA LEGITIMIDAD DE ESOS PRODUCTOS

SE HACE NOTAR, QUE EL CAFE MOLIDO QUE LLEVA UN DISTINTIVO ACLARANDO QUE ESTA MEZCLADO, NO SE TOMA POR LAS AUTORIDADES COMO ADULTERADO

Se ordenó, por la oficina correspondiente, hacer un análisis de café, de distintas marcas y fábricas, para controlar en debida forma, a los comerciantes que adulteran tal producto. El informe dado por el señor químico oficial arroja un saldo en contra de la legitimidad de las distintas clases de café que se consumen en la capital. Se hace la advertencia, en muchos casos, principalmente cuando es café de un precio bajo, que éste está mezclado. Con esta medida el público no es engañado, pero también, en otros muchos casos, el producto se vende como legítimo, sin estafarlo. Las autoridades llamadas a controlar estos abusos, están muy interesadas en proceder con toda energía y castigar con toda dureza, a los infractores de la ley que regula esta clase de productos. Se multará a los comerciantes a quienes se les sorprenda café adulterado y que no lo adviertan en las envolturas.

POLICIACAS

Todo un día ocupó un auto don Leonidas Cascante y no pagó el servicio. Ahí un hombre de tupé.

Por paga, al casero, Roderico Alvarez dió una paliza a Francisco Rosales.

Un saco con un colón de pan kurtó, para dar de comer a sus hijos. Eloísa Hernández. ¿Qué madre, en condiciones semejantes no procede en la misma forma?

Herido, a cuchilla, levemente Nicolás Muñoz por Agapito del propio apellido.

Detenido, por vago, el filósofo Rosendo González.

A la cárcel, por maltrato a una mujer: Otoniel Quesada Alvarado.

BOLETIN PARA LA PRENSA

El centro FRATERNIDAD de Colima, cantón de Tibás, ha dirigido atenta invitación al señor Secretario de Educación, para un café que le dedica para el domingo próximo entrante. El mencionado funcionario ha agradecido mucho esa atención y por el momento no ha podido aceptarla, a causa de otros compromisos pendientes para el mismo día.

La Cruz Roja Costarricense elevó una consulta a la Secretaría de Educación, sobre si las disposiciones que contiene la ley No 27 de 2 de julio anterior se refieren también a dicha institución, tocante a reelección de miembros de la directiva. El Lic. Aguilar Machado ha resuelto el caso en forma afirmativa, por cuanto existe similitud entre los fines de las juntas de caridad y los de la Cruz Roja. Al expresar esa ley, después de enumerar a las juntas de caridad, la frase "y demás instituciones similares", lógico parece comprender en esa expresión a la institución que hace la consulta a que se contrae esta nota.

El Noticiario Relámpago

De mayo a la fecha, 821 hombres, todos mocetones, han desfilado por la inspección general de hacienda pidiendo plazas de guardas. ¡Qué hermoso ejército de zapadores de la pala, pico y de la azada se formaría con esa gente para trabajos agrícolas! Y lo que ganarían ellos, la sociedad y la producción.

La policía prohíbe la permanencia de "parejas" después de las 10 de la noche, en Parques no bien alumbrados.

El porte (pieza postal con peso de 14 gramos) por correo aéreo para el exterior es de 20 céntavos oro. Cuando el cambio alcanzó el tipo de 700 por ciento se pagaba, en colones, 140; lo mismo que ahora que bajó al 560 por ciento. ¡No hay derecho!

Un habilitado, proveedor oficial de comisariatos de la Zona del Canal llegará el sábado próximo a estudiar el comercio de frutas y verduras. Esto se debe, —se nos dice—, a empeños del gobernador Rivera. Los cartagos estarán de plácemes. Dios quiera cuaje el negocio.

En la lista de las instituciones bancarias más previsoras por el monto de sus reservas en relación con el movimiento de depósitos, citanse las de Costa Rica en primer término. Previsiones per judiciales a los intereses económicos del país, porque ese es dinero que se resta a la circulación.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

GESTION AL GOBIERNO PARA QUE ELIMINE UN IMPUESTO LOCAL SOBRE LA PRODUCCION

El ejecutivo se ha declarado por la tesis proteccionista a la industria del café, de NO PERMITIR impuestos locales sobre la producción del producto, y validos de esta circunstancia SALTAN los cafetaleros de Turrialba y piden al Gobierno les exhima de un tributo municipal que pesa sobre la industria, tributo que constituye el fuerte de sostén del

presupuesto de ese cantón y que desaparecido hará dificultades económicas a la administración local. Ahora bien, pueda ser que el Ejecutivo trate de establecer precedente para el presente y futuro y que su intención no sea la de afectar intereses creados en el cual caso está salvada la municipalidad turrialbeña.

El regidor de Alajuelita, don Benjamín Gutiérrez, renuncia irrevocablemente el cargo para que fué elegido

ACUSA PARA ELLO, RAZONES DE INDOLE PERSONAL

El regidor por el cantón de Alajuelita, don Benjamín Gutiérrez, renunció irrevocablemente el cargo que venía desempeñando. Alega para tal separación, motivos de índole netamente personal. En su última sesión, la municipalidad visto el carácter de tal renuncia, no quiso conocer de ella, para

tratar de convencer al señor Gutiérrez de que debe seguir laborando por el adelanto del cantón. Se nos dice que la resolución del señor Gutiérrez es inquebrantable y que está dispuesto a comunicárselo así a sus compañeros de cámara.

DE ASESINATO califica la cancillería alem

(VIENE de la Página UNO)—
 emprendido la marcha sobre Madrid, y que han alcanzado todos los objetivos propuestos. El puerto de Málaga está completamente rodeado, y su rendición a los rebeldes es inminente.
COMPLICASE EL CONFLICTO ALEMÁN-ESPAÑOL CON LA MUERTE DE OTROS TRES ALEMANES
 BERLIN, 7.—Herr Boble, jefe del departamento exterior del

partido nazi publica hoy los nombres de tres alemanes adicionales que fueron muertos en la guerra civil española, siendo una de las víctimas una anciana de setenta años de edad, de nombre Johanna Imhoff, la que, según la publicación murió a causa de un ataque "deliberado" en Santander. El segundo es Heinz Voss, de Hamburgo, quien sucumbió por las heridas recibidas en un tiroteo en el puerto de Gijón, y Hans Hahner, miembro del partido

ARRESTADOS

nazi, que fué muerto por los milicianos al intentar prestar su ayuda en el transporte de municiones a Barcelona.

EL GOBIERNO ALEMÁN FIDE... MUERTE DE SUS CIUDADANOS

BERLIN, 7.—Oficialmente el gobierno alemán declara que el encargado de negocios en Barcelona, que se opone a la muerte de los tres por los marxistas en Barcelona, protesta presentada por el consúl general de la generalidad catalana por la

DETALLES DEL BOMBARDEO DE...

GIBRALTAR, 7.—Los barcos de guerra que participaron en el bombardeo de esta mañana fueron el Lepanto y Churrucá, los últimos de la población del puerto se apostaron en las alturas para seguir el desarrollo. Desde se supo que sólo dos personas habían escapado y que los otros fueron asesinados. Algunas granadas de las baterías de la ciudad cayeron sobre el barco holandés DEMPO que navegaba hacia Southampton. Uno de los objetivos era la destrucción del cazatorpederos de los gobiernistas, pues se declaró un incendio y el barco está envuelto en llamas, con explosiones a bordo. También está previsto el bombardeo del puerto el crucero contra el puerto de Ceuta y luego los que fueron contestados por las baterías belgas lanzó un ataque contra el Jaime

BOMBARDEADO DE NUEVO EL P...

HENDAYA, 7.—El crucero rebelde bombardeó de nuevo al puerto de Gijón por las autoridades leales que se oponen a los rebeldes que tienen en sus manos a Hervette, evacuó a cien niños a los dolos a San Juan de Luz.

ANUNCIASE UN AVANCE DE SIEMPRE FUERZAS LEALES EN GUADARRAMA

MADRID, 7.—El gobierno anunció que siete kilómetros en el frente de Guadarrama las fuerzas leales ocuparon las ciudades avanzando como también se apoderaron de las montañas de Baena, a cuarenta kilómetros de la capital. Una intención a continuar su marcha hacia el norte de la capital. Una intención a coy, provincia de Alicante, fue repugnante y un teniente coronel. Un secretario de guerra, Sarabia, a mi supliendo al general Miguel Castellón converge sobre Córdoba, se apoderó a pocos kilómetros de la anterior. El do de las fuerzas en Guadarrama, rebeldes de sus posiciones en la sierra blemente en pocas horas.

TRATADO DE LIBRE COMERCIO DURAS Y NICARAGUA

MANAGUA, 7. — El gobierno de Honduuras ha iniciado gestiones ante el nuestro para la celebración de un tratado de libre comercio entre estas naciones. Las negociaciones preliminares parecen marchar con todo éxito. Sobre este mismo asunto y otros

LICITACION Nº 28

ADMINISTRACION CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA VENTA DE PROPIEDADES

CIUDAD DE LIMON
 Propiedad Nº 297.

SEGUNDA LICITACION.

UNA DE LAS MEJORES RESIDENCIAS DE LA CIUDAD, PROPIA PARA HABITACION Y ALQUILER

Situada con frente a la calle— 3ª A. entre avenidas C. y D., 50 varas al Norte del Mercado Municipal. Mide el lote 12,08 mtrs. de frente por 23,59 mtrs. de fondo, todo construido a excepción de 29,64 mtrs. cuadrados que forman el patio. La construcción es una magnífica casa de dos pisos en excelentes condiciones de estructura, materiales y situación. Es su mayor parte de cemento armado, teniendo la parte alta, madera y hierro estampado y la parte baja, ladrillo hueco. El techo es de hierro galvanizado. La distribución es así: planta baja: corredor al frente, zaguán, 6 cuartos, hall comedor, 2 servicios sanitarios, cocina, pequeño cuarto para bodega y patio. Planta alta: corredor al frente, zaguán, 6 cuartos espaciosos, hall, cocina y un servicio sanitario. Para acceso a la planta alta, tiene una buena escalera de hormigón de cemento armado.

Linderos: Norte, resto de la finca de Margarita Rocca e Hijos; Sur, Milanie de Barrientos; Este, calle 3ª; Oeste, Guillermo Niehaus.

Inscripción: Nº 3.043—Tomo 910—Folio 455—Asiento 4—
NUEVO AVALUO € 36.00.00

CIUDAD DE TURRIALBA

Propiedad Nº 350.

Inscripción: Nº 25.525—Tomo 812—Folio 434—As. 9—

LOCAL PARA COMERCIO Y CASA DE HABITACION ANEXA.

Situadas con frente a la calle Norte del Parque y a la calle del Mercado, 100 vrs. al Oeste de la esquina N.O. del Parque Central. Mide el lote, 12,00 mtrs. de frente al Sur por 20,80 mtrs. de frente al Oeste. Tiene una construcción de madera sobre cimientos de mampostería, techada con hierro galvanizado. Se compone de salón esquinero propio para comercio, zaguán, 2 dormitorios, comedor, cocina, baño, un excusado de cloaca y otro de pozo negro, pila de lavadero y patio. Arriba hay una bohardilla con 8 cuartos y en la parte de adelante corredores.

Linderos: Norte, y Este, Crédito Hipotecario de Costa Rica; Sur, Avenida Norte del Parque; Oeste, calle al Mercado.

NUEVO AVALUO € 13.700.00

DOS CASAS DE INQUILINATO

Situadas con frente a la calle Norte del Parque, entre calle a Sta. Rosa y calle al Mercado, como a 60 vrs. al Oeste de la esquina N.O. del Parque Central. Mide el lote, 11,80 mtrs. de frente por 20,80 mtrs. de fondo. Las casas son exactamente iguales, de madera, sobre basas de concreto, techadas con zinc. Construcción completa y estable, se compone cada una de: corredor, zaguán, sala, dormitorio, comedor, cocina, baño y excusado de cloaca, pilas para lavar y patio común a las dos, en donde hay un excusado de pozo negro.

Linderos: Norte, Este, y Oeste, Crédito Hipotecario de Costa Rica; Sur, Avenida Norte del Parque.

NUEVO AVALUO € 8.100.00

CASA PEQUEÑA CON SOLAR

Situada con frente a la calle Este del Mercado, entre avenidas Norte del Parque y Sur del Mercado. Como 30 vrs. al Sur de la esquina S.E. del Mercado. Mide el lote, 10,40 mtrs. de frente por 42 mtrs. de fondo. Tiene una casa de madera techada con zinc, que consta de: sala, dormitorio y cocina; no tiene servicio de cañería. El terreno libre forma el solar y además zonas laterales para servicio.

Linderos: Norte, Banco Internacional; Sur y Este, Crédito Hipotecario de Costa Rica; Oeste, calle del Mercado.

NUEVO AVALUO € 2.300.00

CASA PEQUEÑA

Situada con frente a la calle Norte del Parque, entre la calle a Sta. Rosa y calle al Mercado, 75 vrs. al Oeste de la esquina N.O. del Parque Central. Mide el lote, 8,05 mtrs. de frente por 20,80 mtrs. de fondo. Tiene una casa de madera con techo de zinc. Consta de: sala, dormitorio, cocina, baño y excusado de cloaca, pilas para lavar y patio.

Linderos: Norte, Este y Oeste, Crédito Hipotecario de Costa Rica; Sur, Avenida Norte del Parque.

NUEVO AVALUO € 1.500.00

LOTE PARA CONSTRUIR

Situado con frente a la calle Norte del Parque, entre calle a Sta. Rosa y calle Norte del Parque, como a 50 vrs. al O. de la esquina N.O. del Parque Central. Mide 9,04 mtrs. frente por 20,80 mtrs. de fondo. Tiene acera, cordón y caño.

Linderos: Norte y Oeste, Crédito Hipotecario de Costa Rica; Sur, Avenida Norte al Parque; Este, Laureano Albán Cordero.

NUEVO AVALUO € 1.000.00

LOTE PARA CONSTRUIR

Situado con frente a la calle E. del Mercado entre avenidas N. del Parque y Sur del Mercado. Como 30 vrs. al S. de la esquina S.E. del Mercado. Mide 1.825,38 vs2. Y está seccionado en tres parcelas propias para construir, midiendo cada una: 10,40 mtrs. de frente por 40,89 mtrs. de fondo.

Linderos: Norte, lote y casa de Crédito Hipotecario de C.R.; Sur, lote y casas del Crédito Hipotecario de C.R.; Este, Rogelio Leiva y Vargas y Crédito Hipotecario, Oeste, calle al Mercado.

NUEVO AVALUO € 5.300.00

FINCAS RUSTICAS

ALAJUELITA

Propiedad Nº 380.

SEGUNDA LICITACION.

Situada 250 vrs. al Sur de la iglesia. Mide tres cuartos de manzana de café abandonado. No tiene construcciones. Se surte del agua de un caño que pasa a la orilla de la finca. Esta propiedad debe su valor a su situación dentro del poblado, precisamente al terminarse el cuadrante.

Linderos: Norte, Eliécer Agüero; Sur, Juan Mesén Fallas; Este, Joaquín Quesada Flores; Oeste, calle y Gerardo Rojas.

Inscripción: Nº 31.466—Tomo 510—Folio 92— y sigts.—Asiento—

NUEVO AVALUO € 1.200.00

LA SUIZA — TURRIALBA

Propiedad Nº 135.

Situada como a tres kmtrs. de La Suiza. Mide una mzna. y 9.821 vrs. cuadr. todo de charral que antes fué cafetal. No tiene construcciones. La atraviesa una pequeña vertiente.

Linderos: Norte, Sur, Este y Oeste, resto de la finca de Rodolfo Herzog.

Inscripción: Nº 29.805—Tomo 919—Folio 428—As. 1-2—
SEGUNDA LICITACION SIN BASE.

LA SUIZA — TURRIALBA

Propiedad Nº 137.

Situada como a dos kmtrs. de La Suiza. Mide una manzana toda sembrada de café como de 12 años. No tiene construcciones. En el fondo de la finca, corre la quebrada de La Danta.

Linderos: Norte, calle e.m. Rafael Andrade; Sur, Anatolio Marín; Este, Antonio Guzmán, Rodolfo Andrade; Oeste, Juan Gómez Carvajal.

Inscripción: 29.494—Tomo 896—Folio 470—As. 1-2—
SEGUNDA LICITACION SIN BASE.

CONDICIONES:

- 1ª—Estas ventas serán por licitación privada, conforme al artículo 6º de la Ley Nº 27 de 19 de Diciembre de 1935.
- 2ª—El CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA recibirá propuesta de compra por escrito, en sobre cerrado indicando por fuera a cuál finca se refiere.
- 3ª—Las ofertas se recibirán hasta el día 14 de Agosto próximo entrante.
- 4ª—No se considerará propuesta en que no se ofrezca pagar al contado, por lo menos un 10% en dinero efectivo o un 25% en Bonos o Cédulas de esta Institución, o cupones vencidos de los mismos. De acuerdo con la Ley antes mencionada, los Bonos se recibirán por su valor nominal, las Cédulas por el 92% de su valor facial, y los cupones correspondientes se computarán por el 50% de su valor nominal. Todos esos valores calculados al 400% de cambio en relación al dólar.
- 5ª—La parte del precio que quedare pendiente, podrá ser pagada al 6% de interés y 2% de amortización anuales, por medio de cuotas adelantadas en las condiciones usuales de este Banco para las operaciones hipotecarias a largo plazo con garantía de la misma propiedad. Los honorarios y gastos de escritura serán por cuenta del comprador.
- 6ª—Cada propuesta de compra deberá venir acompañada de un depósito de VEINTE COLONES, que se devolverá a quien no se le acepte la oferta, y que perderá el interesado si habiéndosele adjudicado la finca, no se presentare en el término de quince días a formalizar la operación.
- 7ª—Los avalúos indicados NO SIGNIFICAN BASE PARA LAS PROPUESTAS, las cuales podrán ser mayores o menores que aquellas sumas.
- 8ª—El CREDITO HIPOTECARIO se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más le convenga a juicio de la Directiva, o de rechazarlas todas si fuere necesario.
- 9ª—Para más informes dirigirse al DEPARTAMENTO DE

FINCAS DEL CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA.

San José, 26 de Julio de 1936.

"NOVEDADES"

el único
 Diario de
 la tarde
 que paga

un
 SERVICIO
 Cablegráfico



Semana la muerte de sus 7 connacionales

LOS FRAILES AGUSTINOS DEL ESCORIAL

los milicianos marxistas en el acto de transporte de un herido a un hospital de

COMPENSACION POR LA MUERTE DE LOS CIUDADANOS

el ministerio de relaciones anunció en Madrid pidió hoy compensación de los tres ciudadanos alemanes fusilados en Algeciras, simultáneamente la embajada general del Reich ante el gobierno por la muerte de cuatro alemanes.

ALGECIRAS

de guerra españoles que ejecutaron fueron el Jaime Primero, Libertad y los últimos dos cazatorpederos. Toda la zona en las azoteas y terrazas de los edificios. Después de numerosas descargas habían sido muertas, pero varios proyectiles en el muelle comercial, incendiándolo. Bombas terrestres hicieron explosión en el muelle, navegaba en los estrechos rumbo a los objetivos principales del bombardeo el cazatorpedero DATO, y lo lograron los barcos de guerra. Un formidable incendio a bordo de las llamas, habiéndose escuchado varias explosiones. Estalló una granada del Jaime Primero en Algeciras. Antes de proceder el crucero Libertad hizo varios disparos de artillería contra la punta de Carnero, los cañones en tierra. Un aeroplano rebotó en el Jaime Primero, pero sin éxito.

EL PUERTO DE GIJON

rebeldes "Almirante Cervera" bombardeó a Gijón a pesar de la advertencia de los rebeldes que ejecutarían a los dos mil prisioneros en sus manos. El embajador francés pidió a bordo de un vapor, trasladar

SIETE KILOMETROS DE LAS FUERZAS DE GUADARRAMA

anunció hoy que la vanguardia avanzaba desde Guadarrama, y que otras fuerzas aragonesas de Tardienta y Grañón de importantes comunicaciones en Córdoba. Los refuerzos leales en el norte desde Vicalvarro, en las montañas a rebelión en el cuartel de Algeciras. Un decreto oficial elevó al subsecretario, a ministro titular de esa cartera, en Castelló. Una columna gobiernista que se apoderó hoy de la ciudad de Algeciras. El general Riquelme, en comandería de la sierra dentro de pocos días, y posi-

COMERCIO ENTRE HONDURAS SE FIRMARA

que se tienen en cartera, sin que hayan trascendido al público ninguno de sus términos, conferenciaron largas horas nuestro cónsul doctor Debayle y el ministro de Honduras doctor Fortín en el ministerio de relaciones exteriores.

ARRESTADO EL GENERAL FERNANDEZ AMPON POR LOS REBELDES

PERPIGNAN, 7.—Informes llegados aquí aseguran que el general Fernández Ampón, junto con otros sesenta oficiales, fué arrestado en las regiones del norte de España, siendo trasladados todos ellos a Barcelona, donde se les seguirá causa por alta traición.

ARRESTADOS TODOS LOS FRAILES AGUSTINOS DEL ESCORIAL

MADRID, 7.—Los últimos informes recibidos desde el sur indican que los rebeldes que ocupaban Fuente de Cantos, población sita a media distancia entre Badajoz y Sevilla, se retiraron hacia el norte y algunos dicen hasta Badajoz. No se han experimentado ningunos cambios importantes durante la noche en los frentes de Zaragoza, Oviedo, Guadarrama, Somosierra, Granada y Córdoba. Las tropas leales continúan firmemente atrincheradas en el lado de San Rafael, pero las milicias del gobierno están ganando terreno contra una resistencia formidable de los rebeldes. Se espera de un momento a otro la caída de Cádiz, pues informes fidedignos avisan que los soldados rasos se están sublevando contra sus oficiales, como lo han hecho en otras partes. Oficialmente se comunica que el alcalde socialista de El Escorial ha enviado al cuartel general de policía de la capital ciento cuarenta frailes agustinos, los que desde hace muchos años habían estado encargados del famosísimo monasterio del Escorial. El ex ministro Martínez de Velasco ha sido trasladado a la cárcel Modelo. Por orden del gobierno se están apagando todas las luces en la capital a las diez de la noche, como medida precautoria contra los ataques aéreos rebeldes. La práctica de ese experimento ha causado profunda emoción entre la población, pues la hace pensar en las horripilantes posibilidades de una guerra aérea con todos sus horrores.

CORTADAS LAS COMUNICACIONES TERRESTRES ENTRE MADRID CON EL RESTO DEL PAIS

LISBOA, 7.—La estación de radio de Sevilla anunció en estos momentos, que todas las comunicaciones terrestres entre Madrid y las ciudades de San Sebastián, Barcelona, Bilbao, Gijón, Badajoz y otras están completamente cortadas, y el gobierno central está incapacitado de entenderse con sus fuerzas en provincias por medio de teléfono o telégrafo.

LAS FUERZAS DE MOLA EN LAS AFUERAS DE MADRID

LONDRES, 7.—La estación de radio rebelde en Sevilla perifoneó la noticia que las fuerzas revolucionarias del norte bajo el mando del general Emilio Mola, ya se encuentran en las afueras de Madrid, habiendo derrotado las milicias leales en varios contraataques lanzados por ellas contra San Rafael.

SE REUNE URGENTEMENTE EL GABINETE FRANCÉS PARA CONSIDERAR LA SITUACION ALARMANTE DE ESPAÑA

PRIS, 7.—Los miembros del gabinete francés han sido convocados para una urgente reunión del gobierno para esta noche, con el fin de discutir la alarmante situación en España, debido a las muchas protestas graves que varias potencias, especialmente Alemania, han presentado ante el gobierno de Madrid.

DAÑADOS LOS CONSULADOS BRITANICO Y ARGENTINO EN ALGECIRAS

GIBRALTAR, 7.—Las fuertes vibraciones causadas por el estallido de los proyectiles navales que cayeron en el puerto de Algeciras, han roto todas las ventanas en los consulados británico y argentino en dicho puerto. Afortunadamente no ha habido lesiones entre los empleados. Varias casas fueron destruidas por el bombardeo de la mañana.

BOMBARDEADO UN VAPOR FRANCÉS EN LOS ESTRECHOS

LONDRES, 7.—Despachos de Tánger dicen que el vapor francés ROUBAISIN fué atacado por un avión mientras navegaba por los estrechos de Gibraltar, pero la identidad del aparato no ha sido revelada en el informe.

CALIFICADAS DE ASESINATO LAS MUERTES DE LOS ALEMANES EN ESPAÑA

BERLIN, 7.—El vocero del ministerio de relaciones del Reich

PREFERIDOS

por las personas de buen gusto, por su

SABOR Y SUAVIDAD



Cigarrillos

EMU

DE LA SECRETARIA DESALUBRIDAD PUBLICA

El señor Secretario de Educación Pública, licenciado Alejandro Aguilar Machado ha sido invitado por el señor director del Instituto de Alajuela a un almuerzo con los señores profesores del plantel. Estudiada por el consejo de directores de segunda enseñanza y normal que se reunió en la Secretaría de Educación Pública jueves último la invitación de la Conferencia Panamericana de Educación Vial, resolvióse aceptar con agrado la proposición de que el concurso se verifique entre los alumnos de segunda enseñanza. Dispuso asimismo que, en vez de fraccionar la suma de \$ 150.00 que se ofrece, entre dos o más categorías de premios, dividirla en cuotas de \$ 30.00, para cada uno de los colegios. Se verificarán, pues, concursos parciales en los colegios, dirigidos por sus respectivos jefes. También se acordó perfeccionar este concurso durante el presente año lectivo, a fin de tener todo listo para adjudicar los premios el 14 de abril del año próximo entrante, que es el día de las Américas, tal como lo desea la Confederación Panamericana de Educación Vial. El Secretario de Educación ha iniciado el estudio de los decretos que reforman la educación normal en el país y espera tener acabalado dicho problema en el curso de la próxima semana, con el objeto de someterlo a la consideración del presidente de la República.

calificó de asesinato la ejecución de los cuatro ciudadanos alemanes en las cercanías de Barcelona, agregando que el gobierno considera la situación sumamente grave. Sin embargo, dijo el funcionario, Alemania está dispuesta a discutir el asunto de una política de no intervención en conjunto con las otras potencias interesadas. Mientras tanto las unidades navales alemanas en aguas españolas ha sido redistribuidas por el alto mando naval del Reich, a fin de dar a los ciudadanos toda clase de seguridades contra la repetición de los incidentes acontecidos.

ORA QUE ME HA CONTADO VIDA, CHARLIE, LE VOY A CONTAR LA MIA. MI HERMANO BERTOLDO Y BAILÁBAMOS EN LAS FUNCIONES DE LA ESCUELA CUANDO VIÑO LA MISIA Y PAPÁ PERDIÓ SU CAPITAL EN LA BOLSA, NOSOTROS TUVIMOS QUE GANAR LA VIDA. ENTÓNCESE PENSAMOS EN EL TEATRO

¿Y DESDE ENTONCES CORREN TODO EL PAÍS?

SI, CON MÁS O MENOS ÉXITO. POR LO MENOS GANAMOS LO SUFICIENTE, PERO UD. SABE QUE YA LAS VARIACIONES NO SON COMO ANTES... EL CINE, EL RADIO, HAN CAMBIADO EL GUSTO DEL PÚBLICO

TODO ESTÁ CAMBIANDO, STA. BERTA... Y DE UNA MANERA QUE ME TIENE A MÍ CASI LOCO...

ES MUY CIERTO, PERO LO QUE HE APRENDIDO EN EL TEATRO ES QUE UNO JAMÁS DEBE DESCORAZONARSE ANTE LAS VELEIDADES DEL DESTINO, SINO SEGUIR LUCHANDO HASTA TENER ÉXITO

EN EL TEATRO, COMO EN TODO, ES NECESARIO TENER CARÁCTER E IR SIEMPRE ADELANTADO

CONTINUARÁ LA SEMANA ENTRANTE

SOBRIEDADES OLIMPICAS

"Yo me entreno con chamea-ña y cigarrillos" dijo "la Sirena Aerodinámica" Eleanor Holm Jarrett en el momento de embarcar se con el team olimpico americano. Pero el Comité Olimpico americano ha pensado en otros medios más apropiados y deportivos; de ahí la tragicómica incidencia que privó al team americano de un triunfo casi seguro en la prueba de natación de la Olimpiada.

Eleanor es bellísima aparte de atleta consumada. Fue la heroína más popular del atletismo americano después de sus triunfos en la Olimpiada de Los Angeles hace cuatro años. Ya en la Olimpiada de 1928 había ganado un tercer puesto a los 14 años de edad. Conoció a su marido Art Jarret de chicos en Brooklyn

DELINCUENCIA

Con navaja barbera, Lia Rosa Mora planta su rúbrica en un cachete de Leonardo Majín. Peligroso los celos. Conducen generalmente al crimen. José Julián Ramos háse propuesto, seguramente, a formar un hato con ganado robado. Once procesos se le siguen a ese individuo por abigeato. Un record.

Hospitalizado en estado de gravedad ha sido Victor Rosendo Avendaño a consecuencia de un golpe de puño de una cien diera le Lusiano Garcia. Este hombre ha de ser un Goliat!

Josefina Rodriguez atentó contra la vida apurando un veneno. Dice ella que así procedió por mi seria. Aseguran otros que por un desengaño amoroso. ¡Oh, crisis, crisis; cuántos errores trátanse de excusar a tus expensas!

CAMPEONATO INFANTIL DE FOOT - BALL

Mucho entusiasmo hay para el campeonato infantil, que gracias a la actividad de los señores David Carmona, Luis Felipe Alvarado y Santiago Morera na cobrado especial interés, viene siendo el tema de los corrillos de los "pibes" del balón y parece que este año esa contienda será algo extraordinaria en el mundo futbolístico.

Nos cuentan que el amigo don Carlos Luis Jiménez acondicionará una cancha en el Estadio, para jugar ese campeonato, y en consecuencia tendrá oportunidad

FUERON DESIGNADOS POR LA FEDERACION DEPORTIVA DE COSTA RICA. LOS TRES MIEMBROS OLIMPICOS QUE LE CORRESPONDIA NOMBRAR

Don Joaquín Lizano fué designado por el comité olimpico centroamericano

CORRESPONDE AHORA A LOS REPRESENTANTES DE CLUBS FEDERADOS, NOMBRAR UNO

En la reunión verificada anoche por la Federación Deportiva de Costa Rica, se designaron los tres miembros olimpico que a esa entidad le corresponde nombrar. Como miembros designados por el Comité Olimpico Centroamericano lo habia sido el Coronel don Joaquín Lizano. Corresponde a los Representantes de los clubs ligados, nombrar el quinto, designación que harán en la próxima sesión.

Los deportistas nombrados por la Federación Deportiva son: D. Carlos Luis Jiménez, actual Administrador del Estadio; don Alfredo Esquivel y el Lic don Héctor Bécche.

De estas distinguidas personas, reconocidas como magnificos deportistas, espera la Federación

¿QUE FUE LO QUE HIZO A BORDO ELEANOR HOLM JARRETT A QUIEN EL KRONPRINZ HA DECLARADO UNA CHICA "DEMASIADO divertida" Eleanor fué una Ziegfield Girl y no puede olvidar a Broadway

pero el romance que estalló en matrimonio se produjo un día que Karl Laemle Junior poeta de la Universal llevó a Eleanor al Cocoa Nut de Hollywood donde Art cantaba. Eleanor había firmado un contrato de 7 años con la Universal con la extraña condición de que haría de todo en las películas menos nadar... Porque si lo hacen perdería su calidad de amateur.

Su "vuelta" en los torneos eliminatorios de la Olimpiada en Estados Unidos fue una de las sensaciones de la temporada. El Comité Olimpico a bordo con Eleanor sabía que la bella chica no podía curarse enteramente de su afición al champagne y a la chara de cabaret adquirida en Broadway y en los cuerpos de baile de Ziegfield Folies; sabía también que no era enteramente improbable que la escultural nadadora triunfara en las competencias de Berlín con sus champañas y cigarrillos y high balls. Pero el caso era uno de disciplina y la dejaron fuera con pena pero con rigor brutal.

La cortesía y un algo de piedad hacia una estrella caída, aunque ella dice que esto la ha levantado, ha impedido conocer hasta ahora los detalles de la conducta de Eleanor que motivaron la sensacional medida disciplinaria. Su marido que marcha a buscarla en Europa dice a no le asusta la idea de que haya bebido uno que otro trago si es eso nada más. Eleanor fue desde el primer día la compañera inseparable del grupo más bullicioso de la embajada el de los periodistas. Bebia con ellos hasta altas horas de la madru-

gada en la cantina. Y se la vio horas y horas en el bar acompañada por Charles Mac Arthur, el marido de Helen Hayes que iba con su mujer a pasar una temporada de reposo después del escandaloso proceso de Chicago en que un buen juez libró a Helen de pagar 100.000 dólares a la primera mujer de Mac Arthur.

El Comité la llamó al orden pero Eleanor siguió bebiendo y divirtiéndose. Quisieran que no, los miembros del Comité tenían que verla en eso y luego paseándose a medio equilibrio por la cubierta. Fué descañificada. A pesar de sus promesas de que nunca volvería a tomar una gota de licor y de una petición firmada por 220 atletas, el Comité mantu-

DELITOS SIMPLES

El señor A. Rojas se queja ante el señor Agente Principal de Policía Judicial, que J. Hutchison, una mujer, le sustrajo todos los trastos de cocina. El señor Agente investiga.

Santiago Alvarado sufrió de E. Garcia, una terrible lesión. Según manifiesta Alvarado, Garcia lo tiró contra un barril, produciéndole una terrible herida con el filete de éste. Luego Garcia la emprendió a insultos contra la policía.

Nos enteramos de que el señor Presidente ordenó al Coronel Escrivano una minuciosa investigación, a fin de aclarar con los policías que intervinieron en el lance entre el licenciado Barahona y don Luis Jiménez, si el primero estaba armado en los momentos del incidente.

Jesús Guzmán Ramírez, se presentó ante la Investigación a denunciar el hurto de un reloj. Dadas las señas de un sujeto, se detuvo a C. L. Chaves, quien resultó ser el autor del hecho. Este inculcó a su vez a su compañero R. Ulloa. Los dos fueron detenidos. El reloj lo compró un señor Bermúdez, fué en verdad la víctima. Sentenció a Chaves el señor Agente Principal de Policía de Menores, por ser éste menor de edad.

Hipólito Solórzano envió con el menor C. L. Bolaños dos cajuelas de frijoles y medio quintal de azúcar a su negocio, sin lograr que la mercadería llegara a su destino. Puesto el parte correspondiente, Bolaños no negó y fué sentenciado por el señor Agente de Policía de Menores. También menor.

EL LUNES PROXIMO INICIARA SUSTRABAJOS EL COMITE CENTRAL QUE ORGANIZARA LAS FIESTAS CIVICAS DE FIN DE AÑO

Esos festejos, que durarán ocho días, comprenden la celebración de la gran feria

EN LA MAÑANA DE HOY SE SOLICITO AL PODER EJECUTIVO, A LA CAMARA D ECOMERCIO Y A LA JUNTA DE TURISMO, LA DESIGNACION DE SUS DELEGADOS

Inmediatamente el comité central nombrará los respectivos sub comités. — Un programa de gran atracción será elaborado para la celebración de esos actos cívicos

En la sesión municipal de anoche fué aprobado, por gran mayoría, un proyecto del ejecutivo municipal para celebrar a fin de año las tradicionales fiestas cívicas a más de una gran exposición nacional de industrias, artes, productos y ganadería. El proyecto, cuyo texto publica nuestro colega LA TRIBUNA en su edición de hoy, en forma exclusiva fué calurosamente recibido. Al aprobarse se nombraron los delegados de la municipalidad en el comité

central, siendo designados los señores regidores don Enrique Madrigal, don Rafael Soley y don Alberto Durán Rocha.

En la mañana de hoy la secretaria municipal se dirigió al poder Ejecutivo y a las secretarías de la junta de turismo, cámara de comercio, pidiéndoles el nombramiento de sus delegados en dicho comité, pues éste iniciará sus labores en esta misma mañana, procediendo a la nominación de los respectivos sub comités.

vo su resolución y al llegar a Berlín Eleanor fué despojada de su uniforme y de su escudo olimpico. Hasta el momento en que el Comité canceló oficialmente su inscripción en las pruebas olimpicas Eleanor alimentó la esperanza de una reconsideración. Desde entonces se ha dedicado a castigar a su manera al Comité.

No fué muy edificante por cierto la descripción que hizo de la conducta de los demás atletas. No menos de 100 otros bebian más que ella, y en cuanto a los austeros miembros del Comité ¿no habían patrocinado ellos una representación teatral a bordo de tan subido color que algunas damas se vieron obligadas a abandonar la sala? Como la acusación estaba dirigida al propio Mr. Gustav Kirby este respondió: Si había una burla de un matrimonio por broma en esa

SERVICIOS PUBLICOS

Por fresco se tiene el pescado que en venta se tiene por 45 horas y más.

—Dos casos de tifoidea se han presentado en comerciantes del mercado. No es para menos, trabajando en ese foco de infecciones.

—Se prohibirá terminantemente el funcionamiento de radios después de las once de la noche. Bien pensado.

—Alumbraría más una simple farola de canfin que lo que alumbran muchos focos del servicio público.

—Aumenta la pordiosería ambulante. Como la yerba mala: cuanto más se le corta, más nace y se extiende.

161.953 LITROS DE LICOR VENDIO EN EL MES DE JULIO LA FABRICA NACIONAL

Ha sido este uno de los mejores meses de venta

Considerable aumento han experimentado durante el mes pasado, las ventas de la fábrica nacional de licores; la cantidad de litros vendida alcanza a 161.953. Ha sido este uno de los mejores meses de venta del importante centro industrial.

Preguntamos en la inspección general de hacienda la causa del aumento, debiéndose en gran parte a la enérgica y constante campaña, que los resguardos de toda la república están llevando a cabo

desde que se inició la actual administración, para acabar con tantísima fábrica de licor clandestino. Bastenos decir que durante el mes de julio se aprehendieron cerca de sesenta fábricas y en el de junio, otras tantas, lo que quiere decir que han dejado de funcionar alrededor de 150 fábricas de contrabando. Ya es esta una cantidad apreciable y que indudablemente tiene que hacer subir el consumo del licor de fábrica nacional.

Eleanor ha perdido honores pero ha ganado en dinero. Está trabajando ahora para una empresa periodística que le paga 2.500 a la semana para que escriba informaciones acerca de la Olimpiada. Se le han ofrecido giras de vaudeville en Alemania y otros países de Europa. De todas maneras anticipa el rigido Cugaté, ni como atleta ni como periodista se permitirá a Eleanor Holm Jarrett regresar con los atletas en el "Presidente Roosevelt" el 19 de agosto próximo.

Pero Eleanor no se corrige del todo. De una manera casual se encontró con el Kronprinz quien la hizo subir a su departamento de la Plaza de Holanda en la compañía de un antiguo amigo del príncipe que iba con Eleanor. A los pocos momentos de conversación la joven había dejado tantas salidas tipo Broadway que el Kronprin se volvió riendo a su amigo y le dijo: "Die junga frau ist zu komisch".

SIN NOVEDAD POR LAS FRONTERAS

Los jefes de los resguardos fiscales fronterizos tienen especiales instrucciones del superior de informar a la mayor brevedad de cualquier actividad extraña de foresteros que lleguen por allí, y hasta ahora no anuncian acontecimientos que puedan prestarse a sospechas de ninguna especie. — informe que obtuvimos esta mañana en una oficina del gobierno y que publicamos en el deseo de desvirtuar insidiosos rumores que circulan en la capital.

bo desde que se inició la actual administración, para acabar con tantísima fábrica de licor clandestino. Bastenos decir que durante el mes de julio se aprehendieron cerca de sesenta fábricas y en el de junio, otras tantas, lo que quiere decir que han dejado de funcionar alrededor de 150 fábricas de contrabando. Ya es esta una cantidad apreciable y que indudablemente tiene que hacer subir el consumo del licor de fábrica nacional.

El proyecto que se presentará al comité central es muy amplio. Abarca diversos puntos pues se trata de dar a los festejos el mayor esplendor.

Podemos adelantar que de parte de la junta nacional de turismo es lo más seguro que se nombre al caballero don Eduardo Carrillo. En estos días quedarán nombrados, también, los representantes del ejecutivo y de la cámara ed comercio.

90.333 colones produjo la renta de licores en el segundo trimestre de este año

ESTA RENTA SE DISTRIBUYE ENTRE EL SANATORIO DURAN, LAS JUNTAS DE EDUCACION Y EL FONDO DE PENSIONES

Produjo la renta de licores, durante el segundo trimestre del corriente año, de acuerdo con los datos que nos han sido proporcionados en la contaduría general es colar de la república, un total de 90.333 colones que de acuerdo con la ley No. 170 de 23 de agosto de 1928 y el decreto que la reglamentó, se distribuye en tres partes entre el Sanatorio Durán, cuya junta administrativa es la llamada a disponer del correspondiente porcentaje, a fondo de pensiones de maestros y profesores y el resto, queda a favor de las

juntas de educación del país.

El producto de esta renta por meses, fué el siguiente: abril, 27 mil 784 colones 25 céntimos; mayo, 20 mil 280 colones 40 céntimos y junio 22 mil 268 colones 35 céntimos.

Trimestralmente se informa del producto de esta renta, procediéndose luego a su distribución de acuerdo con las prescripciones reglamentarias.

Notóse un pequeño aumento en esta partida en comparación con la entrada que produjo en el mismo período del año anterior.

SE CONSTRUIRA UNA POTENTE PLANTA ELECTRICA EN PEREZ ZELEDON PARA DAR LUZ A LA POBLACION Y SERVICIO PARTICULAR

Con este objeto solicitan el envío de un ingeniero para que haga los estudios del caso

Es el deseo del cantón de Pérez Zeledón contar con una planta eléctrica que proporcione alumbrao a la población y un servicio particular. Con este objeto, el municipio de tan progresista lugar, solicitó a la Secretaría de Fomento el envío de un ingeniero para que haga los estudios del caso y estime el valor de la obra.

Se no sinforma que la iniciativa cuenta con el apoyo de todo el pueblo y que pueste lo que cueste la obra, ésta se ejecutará. La secretaria de fomento, tratándose de obra tan importante, resolverá favorablemente la petición que se le hace y dentro de poco designará a uno de los ingenieros a su orden, para que haga los estudios correspondientes.

Es muy digno de alabanza el empeño de esta nueva y floreciente población, que a pasos agigantados, camina con un derrotero definido, en miras de un progreso local, que muchas otras poblaciones, mucho más viejas, no han podido lograr aún. Ojalá que el

empeño que ahora tienen, se cumpla en todos sus extremos y que ningún inconveniente se interponga en su camino de progreso.

El pecado de nuestros representantes ha consistido en que no se han sabido oponer a las burlas que se han hecho a Guanacaste, y que ahora han molestado a uno de nuestros representantes

NO QUIERO PONER EN SOLFA LAS PALABRAS DEL DIP. BALTOIANO NI CENSURAR EL SILENCIO DE SUS COMPAÑEROS

Dice don Luis A. Montiel Somarribas

Esta mañana, cuando veníamos para nuestras oficinas, nos encontramos al caballero don Luis A. Montiel Somarribas, quien siempre nos ha distinguido con su amistad. Franco, decidior, alegre como todos sus comprovincianos, el señor Montiel siempre tiene una frase oportuna y la mente lista para hilar un comentario, a veces regocijado, otras un tanto trascendente, pero en todo caso, interesante y sustancioso.

En los precisos momentos en que nos saludábamos, pasaba un pregonero anunciando "La Tribuna" e inmediatamente recordamos la jornada parlamentaria de ayer, en la que diputado don Aris-

DESPUES DE 40 años de continua desi...

Viene de la Página 2

Shek que todo el poderío militar nipón.

Las Mongolias y la ilusión del Príncipe Teh

Hace pocas semanas la Mongolia interior prácticamente cortó sus últimos vínculos nominales con la república China. Las provincias de Chahar y de Suiyuan quedaron organizadas como Estado autónomo y la de Ningsia, que es la tercera que compone la Mongolia Interior las seguirá. Este gobierno está bajo el protectorado del Japón que frustró antes el intento del Príncipe Teh Wang para hacer una república mongólica independiente a la vez del Japón, de Rusia y de China. De nada le sirvió acudir a los manes de Gengis Kan; allí no se puede hacer nada sin el apoyo de uno de esos países. La Mongolia Exterior es desde hace años una República Soviética unida por una alianza política y militar al gobierno de Moscú a pesar del tratado que liga aún a Rusia con China y que la obliga a garantizar la independencia de ese territorio.

Las otras 22 provincias

Las otras trece provincias ha-

cia el sur y este han quedado ahora bajo el completo dominio del gobierno de Nankin. Kwangsi al extremo sur resiste aún, pero no será por mucho tiempo. Las de Shansi y Szechwan en el centro siguen en manos de los ejércitos comunistas chinos que al decir de Norman Hansell en el Shanghai Times son más disciplinados y menos rapaces que los otros. Las provincias de Kansu, Chinnal y Sikang en el centro oeste nunca se vieron grandemente afectadas por los trastornos del resto de China. Nominalmente forman parte de la república y obedecen a Nanking mientras este gobierno respeta los fueros de los amos mi-

litares que allí dominan. La onorme provincia de Sinkiang en el extremo oeste limitrofe con la Mongolia está cayendo cada día más bajo la influencia soviética con gran alarma en China, Japón e Inglaterra que no ve con buenos ojos esta bolshevikización a un paso de la India. El Tibet es jurídicamente territorio chino; pero Inglaterra lo tiene bajo su influencia. El gobierno de Nanking acaba de abandonar por eso el intento de restablecer en el trono de Lassa al Panchan Lama, líder espiritual, contra los lamas que han encontrado por fin al niño en que encarnó el último Dalai Lama y le han dado el poder temporal.

La municipalidad de San Joaquín de Flores se adhirió en todas sus partes a la resolución de la municipalidad de Heredia, en cuanto a la carretera al volcán Poás

INDICA AL EJECUTIVO Y AL CONGRESO, QUE LA RUTA POR SARAPIQUI, ES LA MAS CONVENIENTE, TECNICA Y ECONOMICAMENTE

La municipalidad de San Joaquín de Flores, en su última sesión acordó, dirigirse al poder ejecutivo y al soberano congreso en esta forma: "La Municipalidad del cantón de Flores respetuosamente pide al poder ejecutivo y al congreso constitucional, mantenga el trazado que se ha juzgado por las personas técnicas en el asunto, como más conveniente para los intereses de la nación, de la carretera del volcán Poás,

o sea por la vía de Sarapiquí, que tiene ventajas indiscutibles, tanto técnicas como económicas, a la vía por el cantón de Poás.

Esta comunicación fué enviada a los dos poderes para ser leída antes de resolverse el trayecto que seguirá la carretera a que nos hemos referido y fué tomado este acuerdo, apoyando la iniciativa de la municipalidad de Heredia, la que pidió cooperación a la de San Joaquín de Flores.

NOMBRAMIENTO DE LA COMISION DE SALARIOS

Serán publicados mañana

En conferencia que ayer tuvo ra el secretario de gobernación con el jefe del Estado, dispúsose el nombramiento de la Comisión de Salarios que ha de ser integrada, de acuerdo con la ley, de dos patronos y dos trabajadores que dando el Sr. Ministro autorizado, para escoger las personas que

han de desempeñar tales funciones, y, urgiendo como urge el inmediato funcionamiento de ese comité para expedir la labor en la Oficina del Trabajo, los nombramientos serán hechos hoy para publicar en el Diario Oficial de mañana.

SUSPENDE NICARAGUA LAS SANCIONES CONTRA ITALIA

Gran campaña para atraer el turismo realiza la junta en unión del gobierno

MANAGUA, 6. — Especial para NOVEDADES. — El poder ejecutivo ha emitido un decreto con fecha 28 de julio, por el que deja sin efecto las sanciones establecidas por el gobierno, contra Italia.

—La junta nacional de turismo, después de grandes gestiones, ha logrado financiar a los pequeños industriales, a fin de conseguir un vasto desenvolvimiento de la industria nicaragüense. Ahora está tratando de que sea abolido el impuesto que grava la gaclos y agentes viajeros, entrada al país de hombres de ne-

—El mismo organismo está en pañado en atraer el turismo a Nicaragua, para lo que ha solicitado la cooperación del gobierno. Se ha dirigido al distrito nacional para que ordene la limpieza de los paseos, quitando las piedras. Hará una representación ante el gobierno para que facilite la llegada a puertos nicaragüenses de barcos de turistas. Nombró una comisión de propaganda y publicidad para que proceda a editar un folleto en inglés y español, y con abundante material gráfico, para ser distribuido en México, Centro América y Estados Unidos, tanto en cada uno de los países como en las líneas aéreas y marítimas.

Todos los que tengan interés en las actividades de la junta de tu-

rismo, pueden dirigirse a sus oficinas instaladas en un apartamento del Gran Hotel.

Oficina de Información

CASOS Y COSAS

Otro idealista que desea lanzarse tras el tesoro del Coco: el californiano H. T. Robinson. Ni se le contestará.

—:—
Una maestra que bate el record del esfuerzo; la de la escuela de Santa Gertrudis de Grecia trabajando con OCHENTA Y CINCO alumnos en un solo grado.

—:—
La discusión, en cuatro sesiones del congreso, en el negociado "Carretera al volcán Poás", cuesta al estado 6 mil colones. Casi lo mismo del valor de la obra.

—:—
En San Jerónimo una mujer, llamada Julia Zamora, fué sorprendida destilando licor clandestino. En todo la mujer costarricense toma el puesto del hombre.

Ordene sus trabajos de imprenta a La Tribuna

CLAUDEMOR
Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

NO DARÁ LOS RESULTADOS APETECIDOS EL IMPUESTO A LOS CHEQUE BANCARIOS

La nueva contribución impuesta a estos valores ha hecho disminuir su uso

Comenzó a regir desde los últimos días del mes de julio el impuesto sobre los cheques bancarios. El fin perseguido por los legisladores al gravar con un nuevo tributo tal clase de valores no pudo ser mejor. Contribuir a formar un fondo para la construcción del hospital de drogómanos, centro que por lo propagado del terrible vicio de las drogas heroicas se hace cada día más imprescindible.

El volumen de los negocios, cada día más creciente y las facilidades que representa el sistema de pagos por medio de letras bancarias, fueron generalizando en forma extraordinaria el uso de los cheques y fué esta la razón que la secretaria de salubridad tuvo para pensar en lo productivo que resultaría un gravamen sobre éstos.

Pero ahora está pasando algo curioso: los comerciantes y en general todas aquellas personas con dinero depositado en los ban-

cos, han encontrado rápidamente la forma de eludir hasta donde más pueden, el pago del nuevo impuesto y para ello en vez de estar firmando cheques por sumas reducidas, calculan más o menos el monto de las operaciones que pueden realizar y extienden un cheque por ese valor y luego hacen los pagos en efectivo.

Desde luego, esto representa para quien lo practica una estimable economía: una libreta de cheques costaba, con el impuesto de timbre anterior, un colón; costo que ahora se ha elevado a dos colones cincuenta céntimos.

La nueva ley, muy bien intencionada, desgraciadamente no va a producir los efectos que se pensaron, díjose anoche en la cámara de comercio, asegurándose por otra parte que también bajaría el renglón correspondiente a los timbres por el poco uso que se está haciendo desde ahora, de los cheques.

tides Baltodano hizo un vigoroso discurso en pro de su provincia, diciendo, entre otras cosas, que llegaría el momento en que Guanacaste tendría que hacerse justicia por sí propia.

El señor Montiel, quien ya conocía el discurso del diputado guanacasteco, dijonos comentándolo:

—¿Gústame esas palabras dichas ahora, en pleno 1936 y no si dentro de un año o algo más tuviesen que ser repetidas. Ahora se dicen pensando en la patria chica; dentro de doce meses se pronunciarán en función con el estómago. Comprende?

El olvido en que se ha tenido a nuestra provincia es de sobra conocido para que intentemos repetir siquiera una frase más de las muchas que sobre el asunto se han pronunciado. Recuerdo que en la última entrevista que con ustedes celebré, díjeles algo de lo que ayer no más era motivo hermoso en labios del distinguido parlamentario. Si creo que el pecado de nuestros representantes ha sido dejarse "dar atolillo con el dedo"; pues que siendo ellos los porsoneros legítimos de nuestra provincia, debieron oponerse a que se consumara todo el sin fin de burlas que se le ha hecho al Guanacaste, a la que se ha ofrecido el oro y el moro, sin que, a no ser en muy contadas ocasiones, haya visto un asomo de lo que se le prometió. A nuestra provincia se la ha tratado como a los chicos a quienes el padre ofrece darles "mañana" un cinco si se portan bien; a lo mejor se les hace pasar toda la vida hechos unos santos y jamás ven el premio que se les ofreció, o no quiero poner en solfa las palabras del señor Baltodano, ni hacer comentarios acerca de lo que han dejado de decir otros representantes de la antigua Moravia que se encuentran en el congreso; pero esto que ayer se dijo, debióse haber pronunciado hace muchos años y como ahora, en meses en que apenas si se ha sembrado el maíz para el año".

LA OTRA ESPAÑA...

La municipalidad de Barba acuerpa a la de Heredia en lo de la carretera al volcán Poás

A IGUAL QUE LA DE SAN JOAQUIN DE FLORES, SE DIRIGE A LOS PODERES EJECUTIVO Y LEGISLATIVO

La municipalidad de Heredia se dirigió al congreso y al poder ejecutivo pidiéndole contemplar lo conveniente que resulta que la carretera al volcán Poás sea llevada por la ruta ya delineada, es decir, por Sarapiquí y no por Poás, como se había pensado últimamente. Con el objeto de conseguir una cooperación de todas las municipalidades de la Provincia, se dirigió a varias de ellas y dos, la de San Joaquín de Flores y la de Barba, contestaron esa excitativa en forma amplia, ya que hicieron igual pedimento a ambos poderes.

El municipio de Barba, en su última sesión, así lo acordó y fué transcrito inmediatamente el pedimento que comentamos.

VIENE de la Página UNO... el noventa por ciento de la emigración a América. Tanto Asturias como Galicia, son los lugares de la lluvia continua, tierra más bien de pastos en donde se crían las carnes que salen para los más lujosos restaurantes de Europa. Estas regiones no conocen el "pan blanco", solo se alimentan de la "borona" hecha con harina de maíz y centeno.

Seis horas de tren hacia el Sur y de repente el panorama cambia. Surge Castilla, una meseta interminable que tiene mirajes de la pampa argentina y del desierto de Gobi. Si viajamos en el invierno es estepa rusa, si caminamos en el verano es calor africano. Todo es gris, todo es adobe. Sólo se cultiva el trigo y la vid. Los hombres son grises como la tierra. El ganado ni da leche, ni carne. Sólo sirve para el trabajo. Los hueyes con cornalones, el caballo no sirve para el trabajo del campo, no aguanta el arado durante los días de hielo ni la trilla en los días de calor, por esta razón sólo trabaja la muña. El trigo es gordo y pesado, el vino es fuerte y su poder es tan grande que a los pocos meses de fermentado adquiere hasta 17 grados como si fueran coñacs o licores generosos. Más al sur de Castilla se detiene ante una barrera de montañas que se llama Guadarrama. Esta barrera es el paso que hoy defiende a Madrid del ejército revolucionario. Sigue el trigo, sigue la vid, pero Madrid es sólo un oasis artificial que no supone nada en la producción agrícola de la Península. Más al sur y se llega a Toledo con todas las provincias de Castilla la Nueva. Más agricultura, más ganadería, más vino, porque España es el país donde la vid ha crecido aún en los lugares más escabrosos.

El corazón de Castilla la Nueva es la Mancha, lugar en donde Cervantes se le ocurrió que naciera Don Quijote; al norte de esta región también está el pueblo en donde nació Azaña. Es, pues, este conflicto español en parte un problema de diferencia ideológica de sus "líderes", pues mientras Azaña es castellano y de antecedentes campesinos, Franco es gallego y de antepasados marinos. En la Mancha se inicia el olivo; a miles de hectáreas se dedican al cultivo de la aceituna que sigue por todas las provincias andaluzas. Al sur de Castilla la Nueva hay otra región minera que se interna en Andalucía y llega hasta Murcia, la provincia vecina de Valencia que baña el Mediterráneo. En estos lugares el subsuelo es rico en los más exóticos minerales: plata, estaño, cobre, hierro y sobre todo el mercurio y azogue, riqueza única que sólo da el suelo español. Hacia el oeste de Castilla la Nueva, está Extremadura, una continuación etnológica y geográfica de Castilla que políticamente forma dos provincias. Estos lugares constituyen la región de bosques milenarios, tierra de ganados y en donde viven las "merinas" en el invierno. Aquí todavía amenaza el lobo a las ovejas y los jabalíes el verano y la "plara" y el "res-ven" casi en manadas. Jlega baño" emigran hacia el norte, al Reino de León a vivir en las montañas que orográficamente son una desviación de los Pirineos. Las "Voces de Gesta" de Valle Inclán vibran en esas montañas leonesas en donde el zagal y el perro mastín, tienen que vigilar toda la noche para evitar el ataque de los lobos.

Andalucía al sur. Agricultura con las más variadas cosechas. Trigo y demás cereales. Aceituna, algodón, el regaliz, el tabaco. El paraíso de la naranja y en Jerez la aristocracia de los vinos. Andalucía tiene un río, el Guadalquivir, que da praderas en donde se crían los mejores toros de lidia. En esta vertiente los aristócratas andaluces derrochan

sus retinas en purificar la sangre de sus ganaderías. Para los españoles son mágicos los nombres de ciertos toros como los de Miura, los de Muruve, los de Saltillo y Santa Coloma, ganado todo procedente de esas vegas del Guadalquivir. En ese litoral del sur está Málaga; el invernadero de las aristocracias neuróticas de los países anglo-sajones, provincia de primavera eterna en donde se cultivan la caña de azúcar y los dátiles africanos. Más uva. En Málaga, para sus vinos, en Almería, para exportarla al norte de Europa.

Bordeando la costa del Mediterráneo están los descendientes de las antiguas emigraciones grie-

gas, Murcia, Valencia y más al norte, Cataluña, Valencia y Murcia son el paraíso europeo en donde se dan cuatro cosechas al año. Naranja, frutas que salen para adornar los restaurantes de Piccadilly o los del Grand Boulevard, flores que se venden en Hamburgo y en las noches de gala de la Gran Opera de París o un día de Jorge en Londres. En estas provincias es quizá donde la tierra agrícola alcanza un precio superior a cualquier parte del mundo y aquí no se habla por hectáreas, sino casi por metros, pues en un espacio reducido cabe un naranjo que da muchas setas de utilidad o se plantan flo-

res y tomates que serán vendidos en el invierno en los países fríos de Europa. Hasta su agua se bebe en esas regiones y el riego entre los huertanos tiene un rito que heredaron de los árabes y que se ventila en el atrio de la iglesia. Valencia además es la única provincia que da el arroz, el oro blanco que come toda la España, porque en la Albufera valenciana es el único lugar en donde se puede cultivar el "arroz para la paella".

Cataluña al norte de Valencia. Agricultura también y como centro del antiguo Reino, la ciudad industrial, cosmopolita, incógnita para el resto de España que hasta tiene influencia francesa, alemana, argelina, china y judía.

Como en América, España también tiene oro "lavable". En Galicia, casi en la raya portuguesa, el río Sil lleva en sus arenas el precioso mineral. Pero el oro principal de la vieja península es su tierra productiva que alcanza a 114 millones de acres o sea casi un noventa por ciento de su territorio. De esta riqueza inexplorada sólo se cultivan 56 millones de acres, es decir, menos de la mitad. Quedan, pues, a esos 28 millones de españoles tierra más que suficiente para que todo el mundo sea propietario y trabaje. Todos los climas, todos los productos, todas las materias primas, todos los minerales, todos... menos el petróleo.

España es quizá el único país de Europa que puede vivir independiente y encerrarse en una muralla china, mientras sus vecinos se rompen los huesos por obtener alimentos y materias primas. En la Península Ibérica se puede vivir como esquimal o como hombre del trópico. Pero, ¿por qué, entonces, los españoles se parten la crisma en una guerra eterna? Pero, ¿por qué emigran a la América? La respuesta a los lectores.

CAPTURADOS VARIOS OBREROS SINDICADOS COMO COMUNISTAS

MANAGUA, 7. — La Guardia Nacional ha capturado a varios individuos de la clase obrera a quienes se tiene sindicados como comunistas. Estos obreros fueron capturados en esta capital, teniéndose como seguro que existan algunos otros de esa misma filiación en varias ciudades y pueblos de la república, sobre todo en la parte sur, en Rivas principalmente.

Las autoridades tomaron las medidas necesarias para observar a aquellos elementos que parecen ostentar ideas comunistas desde principios de este año, cuando se anunció la llegada de varios comunistas costarricenses que deseaban extender esas doctrinas en Nicaragua, iniciando la propaganda en la ciudad de Rivas.

Los comunistas aprehendidos

permanecen en la detención central de Managua.

Resultó falsa la noticia de un incendio anoche en las vecindades del PACIFICO

Anoche, a eso de las 7 y 45, fueron llamadas urgentemente las unidades del cuerpo de bomberos. Inmediatamente los bomberos se trasladaron al sitio de donde se les llamaba, en las vecindades de la estación al Pacífico (calle 10 avenida 26), resultando falsa la alarma, ya que no existía por esos lados otra cosa que un colchón en llamas.

DECOMISO DE ARMAS EN LA ZONA ATLANTICA A VARIOS CHINOS DE ESTRADA SE LES ENCONTRON PISTOLAS AUTOMATICAS MAUSER Y GRAN CANTIDAD DE TIROS

Realizó el decomiso el resguardo de Limón

El inspector provincial de hacienda de Limón se ha dirigido a la inspección general de hacienda poniendo en su conocimiento el decomiso de armas efectuado en los establecimientos comerciales de los chinos Ching Sing Chong y Felipe Romero Ching. Al resguardo de Limón llegaron noticias de que estos señores, que viven en Estrada, guardaban

armas sin justificar el hecho, por lo que se ordenó un inmediato registro en sus establecimientos encontrando varias pistolas automáticas mauser con 130 tiros.

Fueron inmediatamente decomisadas y serán enviadas a la inspección general de hacienda. Las autoridades respectivas están haciendo las investigaciones del caso.

NUEVO PLAN DE ESTUDIOS PARA LA ESCUELA NORMAL

Desde que se hizo cargo de la dirección de la Escuela Normal de Costa Rica, el ingeniero don José Fabio Garnier se propuso introducir algunas reformas al plan de estudios de dicho centro, de acuerdo con las ideas que sobre el particular él sustentaba y que son bien conocidas de la generalidad del público, por haber sido expuestas en distintas ocasiones, parcial y totalmente. Ayer tarde presentó el señor Garnier el nuevo plan de estudios de la escuela Normal a la secretaría de educación, que lo estudiará al mismo tiempo que re-

visará las razones que han tenido los maestros para pronunciarse en contra del plan de estudios propuesto por el ex-ministro de educación, profesor Dobles Segreda. Entre las novedades que trae el nuevo plan de estudios está la referente a investigaciones científicas, a las que se dedican cuatro horas de las treinta y ocho semanales de que consta el plan de trabajo. Esta es quizás la primera vez que se involucra en un plan general de estudios para un plantel de enseñanza oficial, este importante renglón.

HOY SE VOTARA EN EL CONGRESO LO DE LAS CARRETERAS

TRIUNFARA LA TESIS DE LOS QUE SE OPOEN A QUE EL CONGRESO FIJE LA RUTA

Aunque sea en sesión permanente, hoy quedará agotado el debate, en el congreso, en lo del negociado "carretera al volcán Poás" y anticipándonos a los acontecimientos que se aseguran que PERDERAN LA PARTIDA el grupo de diputados que favorecen la construcción de esa obra de fomento por la ciudad de San Pedro, por cuanto, varios de los

veinte y tres congresistas que se habían declarado a favor de esa ruta, los señores Montero Monge (Efraín), Zeledón C. Zeledón U y Rojas, han cambiado de parecer en razón de las argumentaciones fundamentales hechas por los partidarios de la ruta Fraijanes, de manera que aquellos han quedado en una pobre minoría.

DOMINGO. Estrenos!

PALACE y VARIEDADES LA PRINCESA ENCANTADORA

con GRACE MOORE y FRANCHOT TONT

Viernes 7 de Agosto

PALACE

3 y 6.45 — 50 cts.

EL PICCOLINO

8.45: GRAN VELADA MUSICAL con la

MARIMBA COSTA RICA

Mañana: Estreno:

Fama Sin Dicha

VARIEDADES

3, 7 y 8.30 — 50 cts.

CARNE

con Wallace Beery

Mañana: Estreno

La Pradera Sangrienta

AMERICA

A las 7 y 8.30 — 25 cts.

Canta y no Llores

Mañana:—7: Andrajos de la Oportunidad—A las 8.30: Sigamos la Flota

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.

Dulce Indecisión

Mañana:

OCASO DEL PODER

TOVAC

A las 7 — 25 cts.

CALIENTE

A las 8.30 — 25 cts.

TRADE HORN

Mañana—7: El CUATREERO

8.30: Capitán SANGRE

DOMINGO—Estreno!

RAVENTOS y ADELA

"OCURRIO una TARDE"

(One Rainy Afternoon)

RAVENTOS

HOY—3, 7 y 8.45

Por una especial atención a las constantes solicitudes de nuestro público

POR ULTIMA VEZ!

Nino Martini, en

BRINDEMOS POR el AMOR

Entrada 50 cts.

Mañana—Estreno!

CASTA DE AGUILAS

(The Eagle's Brood)

ADELA

(Proyección a dos máquinas)

A las 7 y 8.45

Entrada 25 cts.

Sylvia Sidney en

LA PROFUGA

Mañana — Estreno

LA DESTRUCCION DEL HAMPA